

**Zeitschrift:** Archives héraldiques suisses = Schweizer Archiv für Heraldik = Archivio araldico svizzero : Archivum heraldicum

**Herausgeber:** Schweizerische Heraldische Gesellschaft

**Band:** 125 (2011)

**Heft:** 2

**Rubrik:** Hinweise = Avis

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 18.08.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**



## Hinweise – Avis

### Hinweise

Die kommende Jahresversammlung unserer Gesellschaft findet am Wochenende 18. und 19. Juni 2012 in Brig und Visp statt.

Die Schweiz. Gesellschaft für Fahnen- und Flaggenkunde (SGFF) plant ihre Jahrestagung in Lausanne, im Museum des Internationalen Olympischen Komitees, und zwar am 28. April 2012. Wir werden dort auch Fahnen bewundern können.

Der 30. Internationale Kongress für Genealogische und Heraldische Wissenschaften findet vom 24. bis 28. September 2012 in Maastricht/Niederlande statt: Das Thema lautet «Grenzen in der Genealogie und Heraldik». Weitere Informationen finden Sie unter [info@congress2012.info](mailto:info@congress2012.info)

Für 2014 ist Oslo, Norwegen, als Kongressort vorgesehen. Das Thema wird demnächst bekannt gegeben, ebenso die genauen Daten.

Gedanken zum 17. Intern. Kolloquium der Intern. Akademie für Heraldik, das von der Schweiz. Heraldischen Gesellschaft vom 28. August bis zum 1. September in Freiburg i/Ü. stattfand.

Das LeittHEMA lautete: «Schenkungen und heraldische Geschenke.» Das breite Thema erlaubte den Teilnehmern, rund 70 Personen aus 17 verschiedenen Ländern Europas und aus Kanada, ihre Gedanken dazu vorzutragen. Wir hörten einige Vorträge zum Thema «Heraldische Geschenke und Erinnerungsstücke» aufgrund von Staatsbesuchen oder die Darstellungen staatlicher Propaganda, wir hörten auch literarische Hinweise und Gedichte aus der mittelalterlichen Literatur (Parzival, Manesse-Handschrift). Einige Autoren behandelten Schenkungen von Schweizer Scheiben im Mittelalter bis in die Neuzeit, andere Vortragende wiesen auf die englischen bzw. schottischen Besonderheiten in der Übergabe von Geschenken hin. Der ehemalige Staatsherold und die jetzige Heroldin (neues Wort) sprachen in einem gemeinsamen Referat über Heraldik in Kanada und über die heraldischen Darstellungen und Zeichen aus den geschichtlichen und religiösen Vorstellungen der Urbevölkerung. Die Verantwortlichen des Kolloquiums werden die Referate mit den entsprechenden Abbildungen im Herbst 2013 veröffentlichen, vorausgesetzt, die Referenten senden ihre Unterlagen zur rechten Zeit.



### Avis

La prochaine assemblée générale de la SSH a été fixée aux 18 et 19 juin 2012 à Brigue et Viège, soit dans le Haut-Valais.

La Société Suisse de Vexillologie a planifié sa réunion annuelle le 28 avril 2012 au Musée Olympique de Lausanne, où les drapeaux ne font pas défaut.

Le XXX<sup>e</sup> Congrès international des sciences généalogique et heraldique aura lieu à Maastricht (Pays-Bas) du 24 au 28 septembre 2012, sur le thème « Les frontières de la généalogie et de l'héraldique ». Plus amples informations sur le site [info@congress2012.info](mailto:info@congress2012.info)

Pour 2014, c'est Oslo (Norvège) qui a été prévu. Thème et dates seront communiqués ultérieurement.

Écho du XVII<sup>e</sup> Colloque de l'Académie Internationale d'Héraldique, organisé à l'Université de Fribourg du 28 août au 1<sup>er</sup> septembre par la Société Suisse d'Héraldique avec le concours de l'Institut fribourgeois d'héraldique et de généalogie :

Le vaste thème des « Dons et échanges héraldiques » a permis aux participants, environ 70 personnes de 17 pays européens et du Canada, d'exposer et d'échanger leurs réflexions sur ce sujet. Quelques communications ont traité des « présents héraldiques et pièces commémoratives » fondés sur des visites d'État officielles ou sur la propagande étatique. Littérature et poésie médiévales (Parsifal, manuscrit de Manesse) ont également constitué une intéressante source de dons, héraldiques et autres. Plusieurs exposés sont revenus sur les dons et les échanges de vitraux héraldiques en Suisse, du Moyen Âge à nos jours. Les particularités anglaises et écossaises de remises de présents ont été évoquées. Le Héraut Rideau émérite et l'actuel[le] héraut d'armes du Canada ont présenté conjointement, en anglais et en français, le bilan de 40 années d'héraldique au Canada, incluant notamment le recours aux symboles historiques et religieux des populations indigènes. Les organisateurs du colloque comptent éditer les communications, avec leurs illustrations respectives, avant le prochain colloque, soit dans le premier semestre 2013.